

# **Sociedad Anónima Hullera Vasco-Leonesa**

Informe de Gestión Intermedio  
correspondiente al primer semestre de  
2011

## SOCIEDAD ANÓNIMA HULLERA VASCO-LEONESA

Informe de Gestión Intermedio correspondiente  
al primer semestre de 2011

### EVOLUCIÓN DE LOS NEGOCIOS Y SITUACIÓN DE LA SOCIEDAD

#### *Indicadores clave de resultados financieros*

Las principales magnitudes financieras y no financieras correspondientes al primer semestre de 2011 son las siguientes:

	Miles de Euros
Cifra de Negocios	44.032
Beneficio	1.517
Patrimonio neto	146.089
Capital Social	24.706
Inversiones en inmovilizado	6.373
Cash flow (recursos generados)	11.506

  

Producción (t)	233.411
Ventas (t)	303.189
Plantilla media	519

#### **Análisis de resultados**

Como se explica en las notas a los estados financieros intermedios, en el primer semestre de 2011, al igual que la mayor parte del año 2010, la actividad de la Sociedad, se ha visto afectada por el retraso en la aplicación del Real Decreto 134/2010, de 12 de febrero, por el que se establece un Procedimiento de Resolución de Restricciones por Garantía de Suministro, lo que ha motivado la suspensión temporal de su actividad, mediante un Expediente de Regulación de Empleo (ERE), autorizado por la Dirección General de Trabajo de la Junta de Castilla y León el 30 de diciembre de 2010, con una duración de seis meses a partir del 1 de enero de 2011.

A principios de marzo comenzó a aplicarse el mencionado procedimiento. Sin embargo, desde la entrada en funcionamiento del Real Decreto, el mismo ha venido aplicándose de forma irregular con una programación por parte del operador del sistema (Red Eléctrica de España, S.A.) de las centrales incluidas en el mecanismo de resolución de restricciones por garantía de suministro inferior a la inicialmente prevista, lo que ha motivado un menor consumo de carbón del que estaba planificado.

Por otra parte, debido a una avería en la Central Térmica de La Robla, con fecha 19 de julio de 2011 se ha publicado en el Boletín Oficial del Estado número 172 la Resolución de 15 de julio de 2011, de la Secretaría de Estado de Energía, por la que se autoriza el trasvase de 145.000 t. de carbón producido por la Sociedad entre las centrales térmicas de La Robla y Narcea, y de esta manera mantener el suministro de la Sociedad en las mismas cantidades que en la Resolución de 8 de febrero de 2011.

Con todo lo anterior, en el primer semestre de 2011, los suministros de carbón térmico se han iniciado a principios del mes de marzo, mientras que en 2010 tan sólo se facturó el carbón de los dos primeros meses del año a Hulleras del Norte, S.A. (HUNOSA) como parte del Almacenamiento Estratégico Temporal de Carbón. Así, este año se han suministrado 303.189 toneladas frente a las 149.048 toneladas del mismo periodo del año anterior.

Las ayudas a la producción correspondientes a los meses de enero a septiembre de 2011 se han cobrado en el primer semestre del ejercicio, si bien la Sociedad ha registrado como anticipo las correspondientes a los meses de julio a septiembre.

La cifra de negocio ha ascendido en 2011 a 44.032 miles de euros, un 37% por encima de la del primer semestre de 2010.

La variación de existencias de productos terminados durante este semestre es negativa en un importe de 3.142 miles de euros como consecuencia del despilfo de carbón efectuado en el periodo.

En lo que respecta a los gastos de explotación, prácticamente todos ellos han disminuido en este semestre debido a la suspensión de la actividad productiva durante los dos primeros meses y medio del ejercicio, así los gastos de aprovisionamiento han ascendido a 11.579 miles de euros (un 14% por debajo del ejercicio anterior); los gastos de personal han sido 11.372 miles de euros (un 30% por debajo del ejercicio anterior); el importe de otros gastos de explotación ha quedado en 7.109 miles de euros (un 26% por debajo del ejercicio anterior); y las amortizaciones del periodo han ascendido a 9.989 miles de euros.

El resultado de explotación ha sido positivo en 1.826 miles de euros, frente a los 1.650 miles de euros de pérdida del primer semestre de 2010.

Por otra parte, en lo que se refiere a los gastos financieros, el nivel de los mismos ha sido de 538 miles de euros, frente a los 824 miles de euros del mismo periodo del año anterior. Si bien hay que considerar que en el ejercicio 2010, la Sociedad registró los intereses de demora reclamados por el Instituto para la Reestructuración de la Minería del Carbón y Desarrollo Alternativo de las Comarcas Mineras, como consecuencia del reintegro parcial de las ayudas de 2007, por un importe de 518 miles de euros.

El cash-flow generado en el semestre, formado por los resultados del periodo, las amortizaciones y las provisiones dotadas ha ascendido a 11.506 miles de euros, un 80% por encima del generado en el mismo periodo del ejercicio anterior.

Durante el primer semestre de 2011 la cotización media de los títulos de la Sociedad negociados en bolsa ha sido 3,00 €/acción, cerrando el semestre a 3,10 €/acción.

La Sociedad espera que, una vez autorizado por parte del Secretario de Estado de Energía el trasvase de 145.000 toneladas de carbón entre las centrales térmicas de La Robla y Narcea, puedan alcanzarse durante el segundo semestre los niveles de suministro en el ejercicio previstos para la Sociedad en la Resolución de 8 de febrero de 2011, de la Secretaría de Estado de Energía, por la que se fijaban para la Sociedad unos suministros de 965.960 toneladas de carbón.

### ***Inversiones, obras, proyectos e investigaciones***

En este semestre se han realizado inversiones por un importe de 6.373 miles de euros. La mayor parte de las mismas (4.383 miles de euros) corresponden a las preparaciones que se están llevando en la Destroza y, en concreto al retranqueo de los taludes Este y Sur. Por otra parte, en estos seis meses se ha continuado con el Proyecto Competidora P-740, que ya se encontraba en curso al cierre del ejercicio 2010 y en el que se han invertido 882 miles de euros y con las obras para poner en explotación la planta P-708 del Flanco Sur, en las que se han invertido 506 miles de euros en este semestre.

Asimismo, en este periodo se han continuado los trabajos en cuatro proyectos de I+D+i que son los siguientes:

- el estudio geotécnico sobre los materiales que conforman las destrozas, con apoyo de técnicas de interferometría radar,
- la modelización del comportamiento del grisú en capa en las preparaciones mecanizadas,
- la optimización del uso de explosivos en determinadas labores mineras,
- la Gestión ambiental integral en actividades mineras, y
- la lucha contra los desprendimientos súbitos de gas.

Los cuatro primeros proyectos se han incluido en el Plan de Incentivos Mineros de la Junta de Castilla y León a las empresas de la minería del carbón y la dotación presupuestaria conjunta de los mismos para este ejercicio asciende a 1.350 miles de euros. El quinto proyecto tiene una dotación para este ejercicio de 125 miles de euros y está inscrito en el Programa RFCS de la Unión Europea.

### ***Actuaciones medioambientales***

La Sociedad, una vez reiniciada su actividad en el mes de marzo, ha continuado desarrollando las labores de restauración, revegetación de vertederos, escombreras y taludes de las plazas de mina, lavadero, accesos y áreas de cielo abierto. Además, se han llevado a cabo trabajos relativos a drenaje, cauces de arroyos, control de filtraciones, acuíferos, etc.

Además, se ha continuado con el desarrollo del proyecto de gestión ambiental integral en las instalaciones de La Robla y Santa Lucía., financiado por el programa de Incentivos Mineros de 2011 de la Junta de Castilla y León,

### ***Acciones en patrimonio propias***

Durante este semestre, la Sociedad ha adquirido 2.000 acciones propias, desembolsando para su adquisición 6 miles de euros. Así, al 30 de junio de 2011, la Sociedad posee 72.833 acciones propias en la Bolsa de Madrid, que representan un 0,89% del capital social. El importe total desembolsado para adquirir dichas acciones ha sido de 306 miles de euros. Estas acciones se mantienen como autocartera.

### ***Plantilla media***

La plantilla media durante el primer semestre de 2011 ha sido de 519 trabajadores 510 hombres y 9 mujeres, sin que hasta la fecha se hayan producido prejubilaciones en este ejercicio.

### **HECHOS RELEVANTES COMUNICADOS DURANTE EL SEMESTRE.**

Con fecha 25 de febrero de 2011, la Sociedad comunicó el Informe Financiero Semestral correspondiente al segundo semestre de 2010. Hecho relevante número: 138939.

Con fecha 2 de marzo de 2011, la Sociedad comunicó el inicio de los suministros de carbón a las centrales térmicas de La Robla y Guardo. Hecho relevante número: 139513.

Con fecha 14 de marzo de 2011, la Sociedad comunicó la reanudación de la actividad productiva en la empresa, con la incorporación a sus puestos de trabajo del personal afectado por el expediente de regulación temporal de empleo autorizado con efectos de 1 de enero de 2011. Hecho relevante número: 140140.

Con fecha 25 de marzo de 2011, la Sociedad comunicó el Informe Anual de Gobierno Corporativo correspondiente al ejercicio 2010. Hecho relevante número: 140696.

Con fecha 14 de abril de 2011, la Sociedad comunicó la convocatoria de Junta General de accionistas y propuesta de acuerdos. Hecho relevante número: 1142270.

Con fecha 14 de abril de 2011, la Sociedad comunicó la información exigida por el antiguo artículo 116 bis de la Ley del Mercado de Valores referida al ejercicio 2010. Hecho relevante número: 142279.

Con fecha 29 de abril de 2011, la Sociedad comunicó la información sobre los resultados correspondientes al primer trimestre de 2011. Hecho relevante número: 143019.

Con fecha 27 de mayo de 2011, la Sociedad comunicó los acuerdos adoptados por la Junta General de accionistas celebrada el día 26 de mayo de 2011. Hecho relevante número: 144542.